

## MusiKons

Schule für Tasteninstrumente,  
Gitarre, Gesang, Elementar

**Martina & Peter Jochim**

Karlstr. 12

69469 Weinheim

Tel. : 06201/6 444 9

E-Mail: [music@musikons.de](mailto:music@musikons.de)

# Gitarre - Grundkurs -

Die Gitarre ist schon seit vielen Jahren - nicht zuletzt auf Grund der Einflüsse aus den Stilbereichen Folk, Jazz, Rock Pop – das beliebteste Instrument geworden.

Es erscheint daher notwendig, die methodisch – didaktischen Konzeptionen hergebrachter Unterrichtspraktiken neu zu überdenken, auch in der Weise, dass die veränderten Hörerwartungen der Schüler berücksichtigt werden.

Der Gitarrenunterricht am MusiKons führt in logischen kleinen Lernabschnitten von der Einstimmigkeit zur Mehrstimmigkeit, damit der Spieler das sinnvolle Ineinanderwirken mehrerer Stimmen spielen und hören lernt.

Die musikalischen Elemente Tonstärke, Dynamik, Klangfarben sowie Grundlagen der allgemeinen Musiklehre und auch der Improvisation, sind von Anfang an in den Unterricht eingebaut.

Besonderes Gewicht wird auf die organischen Bewegungsabläufe des Gitarrenspiels gelegt. Das Akkordspiel wird nicht zu früh eingeführt, um eine Fixierung der linken Hand auf bestimmte Grifftypen zu vermeiden. - Eine über Jahre falsch eingeübte Haltung ist sehr schwer zu korrigieren.

Wer nach unseren Vorgaben Schritt für Schritt vorgeht, wird (je nach Alter und Ausdauer) in ca. 1 – 1 1/2 Jahren eine solide technische wie musikalische Grundlage des Gitarrenspiels erreicht haben, die für *jede* gitarristische Weiterentwicklung Voraussetzung ist.

Der Gitarrenunterricht wird in drei Stufen Unterteilt:

### Grundstufe:

Spielhaltung, Grundtechniken, Wechselschlag, Arpeggio, zweistimmiges Spiel mit gegriffenem Bass, Entwicklung eines kleinen Repertoires aus allen musikalischen Stilen, Akkordspiel, Begleitformen, Grundlagen der allgemeinen Harmonielehre

### Mittelstufe:

In der Mittelstufe werden alle in der Grundstufe erlangten Fertigkeiten durch das Erarbeiten anspruchsvollerer Literatur erweitert und vertieft. Die Mittelstufe kann jeder Schüler, (egal welchen Alters) erreichen, der eine einigermaßen regelmäßige tägliche Übepaxis einhält.

### Oberstufe:

Das Spielen von Oberstufenliteratur erfordert ein hohes Engagement sowohl musikalisch als auch vom Zeitaufwand her. Hier wird sehr intensiv auf die bisherige Entwicklung und die musikalischen Ziele des Musikers eingegangen. Schüler der Oberstufe sind professionelle Laien oder Berufsmusiker die vom MusiKons auf Prüfungen, Wettbewerbe oder Konzerte vorbereitet werden.

Die Tragfähigkeit unseres Unterrichtskonzeptes wurde mit vielen Preisen, die unsere Schüler bei Musikwettbewerben erhielten, bestätigt.  
(über 50 Preise beim Wettbewerb Jugend musiziert)

**In vielen Bands aus unserer Region sind Musiker tätig, die ihre Ausbildung am MusiKons erhielten.**